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总结经验继往开来社代会工作报告精读

“家门口”养老服务便利店项目

在街道内改建 5 个标准化老年活动
室；将六里二老居委部分空间改造为助
餐点；试点集健康自检、健康指导、自我
管理、信息汇集等功能于一体的智慧健
康小屋建设。

部分老旧小区技防设施改造项目

积极配合新区开展 56 个老旧小区智
能安防建设工程；完成 1-2 个小区视频探
头升级改造；完成 8-10 个充电桩点位和
6个老旧小区电子门更新改造工作。

部分老旧小区住房修缮改造项目

将临沂二村小区建设成高标准示范小
区，在常规修缮内容基础上，对小区外立
面、空调外机等进行综合整治；对临沂六村
小区房屋外墙等进行综合整新，改善居住
环境，提高居民生活质量。

汇集代表智慧 为社区建言献策

紧贴民生要点 南码头路街道 2020年十大实事项目

1月 10日，2020年南码头路街道十大实事项目在街道第三届社区代表大会第二次会议上正式公布。

部分老旧小区设施改造项目

对六里片、沿江片部分老旧小区环境进
行示范化改造，对部分小区文明楼组进行楼
道粉刷，开展部分老旧小区居民楼公共部位
（楼道）电气线路改造实事工程。

消防安全演练

继续在本街道辖区内各企事业单位及
居民小区全面组织开展疏散逃生演练活动。
通过演练，使广大职工和居民群众基本掌握
火灾应急避险逃生的正确方法，熟悉火灾发
生时紧急疏散、逃生的程序和路线，掌握自
救、互救方法。

开办爱心服务项目

继续开展爱心暑托班、爱心三点半等
面向小学生的爱心服务项目，解决部分双职
工家庭暑期和放学后的孩子托管照护问题。

部分道路提升项目

对白莲泾休闲大道的附属设施、绿
化等进行改造；整体改善辖区部分路面
破损、公共设施缺乏的无名道路、背街小
巷情况。

部分老旧小区主干道改建项目

改建沿江片、六里片部分老旧小区门
头、门卫室及主干道出入口区域。

（一）攻坚克难，社区
管理水平持续提升

（二）惠民为本，民生
服务布局持续优化

（三）夯基垒土，安全
保障基础持续巩固

（四）减负增能，社区
共治载体持续丰富

（五）同频共振，文化
传播维度持续拓展

（六）实干担当，政府
建设持续加强

一、保障民生服务，全民共享高
品质发展成果

1、聚焦为老服务。
2、保障服务供给。
3、丰富文化活动。
二、健全治理体系，全面激发高

品质发展活力

1、推进基层民主自治。
2、深化社企共治联动。
3、强化“家门口”平台功能。
三、对标生态文明，加速补齐高

品质发展短板

1、破解小区物业管理难题。
2、完成“五违四必”整治清零

销项。
四、提升智慧管理，探索创新高

品质发展模式

1、推进综治中心与城运中心深
度融合。
2、提升城运平台运行效率。
3、推进智慧管理模块建设和应

用。
五、坚守安全底线，有效筑牢高

品质发展基石

1、层层压实责任，推进平安社
区建设。
2、重视化解矛盾，推进和谐社

区建设。
3、坚持依法治理，推进法治社

区建设。
六、 聚焦宜居宜业，全力塑造

高品质发展品牌

1、打造幸福和谐新码头。
2、形成创业型社区新模式。
3、探索安商稳商新路径。
七、优化服务效能，加快完善政

府自身建设

1、与时俱进，提升法治公信
度。
2、转变作风，强化落实执行力。
3、千锤百炼，织牢廉政防护网。
八、回应群众期盼，扎实推进社

区实事项目

1、“家门口”养老服务便利店
项目。
2、部分老旧小区技防设施改造

项目。
3、部分老旧小区住房修缮改造

项目。
4、部分道路提升项目。
5、部分老旧小区主干道改建项

目。
6、居民区健身点更新维护。
7、“家门口”文化指导员进社

区项目。
8、部分老旧小区设施改造项目。
9、消防安全演练。
10、开办爱心服务项目。

2019年工作回顾
围绕“补短板、提品质、争上游”聚焦九大品牌，实现九个持续提升，开

展六方面工作。

2020年工作要点
按照街道党代会确定的“1+2+3+7”总体框架，建设高品质“七彩南码头”。

居民区健身点更新维护

对部分居民区健身苑点服务期满 8年
的健身器材进行更新；根据居民区需求增
配健身器材。

“家门口”文化指导员进社区项目

成立南码头文化指导员队伍，实现文化
指导员与居民区一对一结对，指导居民区建
立文化团队，进一步丰富居民的文化生活。

唐佳赢 六里四居民区党总支书记

近两年， 在不断的拆违整治过程
中， 许多传统特色小吃店和早餐店被
取缔，建议在开展综合治理的过程中，
思考如何合理合规的保留 “南码头的
味道”，保障老百姓生活上的便利和传
统饮食文化的留存。

倪瑞明

浦东新区人大代表、上海市浦东中学校长

拆违工作给社区的整体环境带

来的提升，建议对拆违后绿化景观的
设计可以融入“绿色+文化”的思路，
将南码头的高品质发展的理念融入

其中。

颜金芳 沂南居民区党总支书记

希望街道能协调有关部门在胶

南路、南码头路、东三里桥路等路口
增设南码头历史陈列馆、 养老院、公
共厕所等场所指示牌 ， 方便过路居
民。

邵兰芳 街道志愿者协会会长

加强宣传引导，鼓励更多的辖区企
业的年轻人、低龄老人加入到志愿者队
伍中来， 优化志愿者队伍的年龄结构，
更好地弘扬、传承志愿服务精神。

孙翠凤 临沂八村一居民区业委会主任

部分老小区还存在路面不平整的

现象，不仅影响美观，还存在安全隐患。
一些老小区存在居民活动场所少的状

况，希望街道能整合社区资源、挖掘潜力
来予以改善。

陆颖 临沂三村党总支书记

小区内的悬空线无人管理， 建议
加强老旧小区统一排线， 另希望楼道
粉刷工作能得到街道的支持。

史官安、陈佩群 临沂六村居民

小区违章搭建、 天井破门拆除后
时有返潮现象，希望能加强长效管理。

沈云祥 东盛居民区党总支书记

浦三路 821 弄大门由于拆违后留
出了一小片空地， 常有私家车在此停
车，堵塞了消防通道，希望联合相关部
门疏通“生命之路”。

张兆龙 东三居民区业委会主任

老小区的技防设施不足， 希望能
够更多地加装摄像头提升小区整体安

全指数。

纪培盛 金星居委会主任

小区没有专门的垃圾厢房， 投放
的生活垃圾只能堆在空地， 而且清运
时间太早，希望“小压站”能调整开放
时间。

朱玉明 六里五居民区党支部书记

齐河路过浦三路往杨高南路方向

是区域道路非市政道路， 早高峰期间
经常拥堵，希望相关部门加强管理。


